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漁農自然護理署的書面回覆 

 

 

 漁農自然護理署（漁護署）就容議員有關中華白海豚方面的提

問，現提供以下資料，供議員參考。 

 

 填海造地及海事工程無可避免會導致生境損失及影響海洋生

態，因此不能排除中華白海豚數量下跌與這些填海及海事工程有關。

然而，當 2011年漁護署首次確定 2003年至 2010年期間海豚數量明顯

下降時，香港在這段期間並沒有在海豚生境進行大規模的填海或發

展，因此填海及海事工程並非造成海豚數量下降的唯一原因。 

 

 在 2006至 2015年期間，本港每年發生 5至 17宗中華白海豚擱

淺事件，平均每年約 10宗。2016年至今本署只處理了 3宗中華白海豚

的屍體。多年來中華白海豚的擱淺數字雖有波動，但沒有明顯上升或

下降趨勢，因此擱淺數字並非一個能夠準確反映香港海豚狀況的指標。 

 

 為了進一步保護香港的中華白海豚，政府計劃加快設立更多海岸

公園。一個新的海岸公園將於 2016年在大小磨刀洲設立，另外兩個位

於索罟群島及西大嶼山的海岸公園亦預計於 2017準備好。在不久將來

這些海岸公園落實後，受管理及法例保護的重要海豚棲息地將大幅増

加，大大有助於確保海豚在香港水域繼續出沒及在珠江口一帶的長遠

存活。 
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